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兄弟達よ、いつも喜びなさい。全き者となりなさい。互いに励まし合いなさい。思いを一つにしなさい。

平和に過ごしなさい。そうすれば、愛と平和の神があなた方と、共にいてくださるであろう。 

コリント人への第二の手紙 13章11節 

聖 句 

http://page.freett.com/tosabory/ 

９月の強調テーマ 〈 Menettes 〉 

メネット主導でメンとメネットが楽しく参加できるような例会

を企画し親睦を深めましょう。メネットの少ないクラブはお友

達を誘って参加することを心がけましょう。 

森 愛子 メネット事業主任（神戸クラブ） 

 
＜Menettes＞ 

日時：２００９年９月１５日（火）18:30～20:20 

会場：土佐堀YMCA会館９F 

司会：生地 義治メン    

例会担当：交流事業委員会（生地、岡野、北村、灰谷） 

１．開会宣言・点鐘          高 部 雅 一 会 長 

２．ワイズソング           一      同 

３．ゲスト紹介            司 会 者 

４．聖句朗読・メッセージ            坂本富子メネット 

５．食前感謝             坂本富子メネット 

６．晩餐と歓談          一     同 

７．ゲストスピーチ         YMCAスタッフ 

「土佐堀YMCAの現状について」   

８. YMCAニュース                    小路清一連絡主事 

９. インフォメーション        水 口 美 里 書 記 

10. 誕生日・結婚記念日        高 部 雅 一 会 長 

11. ニコニコ・トスファンド          北 村 詔 四 メ ン 

12. YMCAの歌                        一     同 

13. 閉会宣言・点鐘          高 部 雅 一 会 長 

９月 例会プログラム 大山登山 

奥田 サト子 メネット  
 

7 月 18日、鳥取県にある大山に登ってきました。大山は

標高 1729ｍと山陰第一の高山で日本海近くにそびえる霊

山とし信仰を集めている。天台宗の古刹・大山寺は奈良時

代、金連上人によって開かれ、一大修行道場として高野山

金剛峯寺や比叡山延暦寺と並ぶ日本でも屈指の大寺院にな

りました。 
17 日夜行バスで大阪をたち翌早朝、登山計画書を提出し

大山寺から登山を始める。登山コースは大きく「夏山コー

ス」、「ユートピアコース」と 2 コースあり、後者コースへ

取り付きました。ユートピア避難小屋まで 2 時間 30分とコ

ースタイムが登山地図に記入されている。途中 2度の小休

止を入れコースタイム通りに避難小屋到着しましたが、風

が強く体感温度も 20℃以下と思われます。お花畑も満開時

期には少し早くあと 1週間もすれば満開になりそうです。

見渡す限りのお花畑が満開ともなれば、ユートピアの語源

にもなっているように「理想郷」となるのですが、残念な

がら今年は理想郷の一歩手前でした。空模様も悪くなり、

この気温で風雨にさらされると事故につながりかねないの

で早々に下山しました。山では 15時までの下山が鉄則と教

えられていましたが、案の定 16 時すぎには雨となり、下山

に難儀をしている方たちがいることと思います。大山寺の

宿坊で一泊し精進料理を堪能することができて楽しい思い

出となりました。次回も山の教えを守り子どもでも登れ、

お花もきれいな「夏山コース」を登ってみようと思います。 
 

To acknowledge the duty that accompanies every right 
 

主 題 
●クラブ（主 題）「エッサ！ ホイサ！ Yサ！」～ユースを支えYMCAに奉仕～高部 雅一 会長 
 
●国 際（主 題）“The Power of One”  「一つとなる力」 

‥‥‥Kevin Cummings（カナダ） 
●ア ジ ア（主 題）“Dreaming Asia, Loving Asia”  「夢見るアジア、愛するアジア」‥ 

     ‥‥‥‥Chon Byung-Koo（韓国） 
●西日本区（主 題）“Love & Care for All the Living Things” 「すべてのいのちを大切に」 
            ―Life, Peace, Environment―    ―いのち・平和・環境― 

‥鈴木 誠也（神戸ポートクラブ） 
●中 西 部（主 題）「元気はつらつ中西部」          ‥‥‥金田 恒（大阪高槻クラブ） 

 



 
 
 

役員会報告 

         水口 美里   

日時：8月25日（火）18:30～20:30 

場所：大阪YMCA会館 604号室 

出席者：高部（会長）、生地、沖口、奥田、北村、清藤、 

   工藤、小森、只野、灰谷、福永、水口、北村メネ 

報告・確認事項 

1. 8月例会 [18日（火）18:30  ラウンジ「翔」] 

豊中・ヴェクセル・土佐堀クラブ合同納涼例会 

出席者：(土)メン15、メネ4、コメット1、（豊）メン

4、メネ4、（ヴ）メン5、ビジター：6、ゲスト:14、 

計53名、メーキャップ1、出席率 76.2％、 

ニコニコ：なし、トスファンド：6,100円 

※収支残高22,400円は３クラブに出席メン比で分配。 

2．中西部会とメネットアワー[9/26（土）高槻現代劇場] 

出席者：部会16名、メネット会は小森メンに申込む。 

3．中西部阪和部EMCシンポジューム [10/17大阪YMCA] 

出席者：高部、奥田、工藤、只野、灰谷、水口 

協議事項 

5. 9月クラブ例会 (9月15日（火）18:30)について 

例会担当： 交流委員（岡野、北村、小森、岩田） 

内容：「YMCA理解」をテーマに、土佐堀YMCA神田館長ま

たは他の職員から話を聞く。 

2．10月クラブ例会（10月20日（火）18:30）について  

例会担当： ファンド委員（奥田、小坂井、坂本、水口） 

内容：「ユース支援」をテーマに、プログラムを考える。 

3．土佐堀ファームの件（担当：小森メン） 

昨年から懸案のファームを実現させたい。JR 東西線大住

駅の近くの農場（１区画20㎡）を借りて野菜を作る。年

間賃料7,000円。９月22日に現地見学を行う。 

4. Yサ・地域奉仕事業 

「水都大阪 2009」の一環として、10 月 13 日（土）に行

われる、市とYMCA共催のイベント（クルーズとウォーキ

ング）会場の応援に、クラブとして参加する。 

5. 土佐堀YMCA運営委員会への陪席参加 

９月14日（月）18:30〜20:30 503号室に高部、小森が陪

席。 

6. 若い会員の入会促進方法について 

若い会員を集める方法として、40 歳未満の年会費を

50,000 円とする。入会金は分割支払いを認める。１年以

内に YMCA の協力会員（会費 10,000 円）になる。などに

ついて話し合った。 

案をまとめて会員総会で会則を改定することとした。 

7. その他 

・９月例会において渋谷弘祐氏の入会式を行う。準備：

水口 

・ブリテン委員会：8月31日（月）18:30 奥田ビル 

・第2例会役員会：9月29日（火）18:30  604号室 

 

役員会に続き60周年記念事業実行委員会が持たれ、工藤委

員長からこれまでの周年事業について説明があった。（↗） 
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例会報告 

只野 準一 

 ８月は豊中クラブ、ヴェクセルクラブとの３クラブ合同納涼例

会でした。ゲストスピーカーに、吉本興業のタレントから大阪

市会議員に転身された、「あの」船場太郎さんを迎え、賑やか

に開催されました。会場は新年会や忘年会で恒例となったラ

ウンジ「翔」です。最近は、お店の方もだんだん「ワイズ」という

団体に慣れてこられたようです。準備もスムーズにおわり、メ

ンバー２４名、メネット８名、コメット１名、ビジター６名、ゲスト１

４名にゲストスピーカーの総勢５４名でスタートしました。開会

点鐘はヴェクセルクラブの岩間会長。涼しげなお着物姿で

す。ワイズソングの後、選挙期間中にもかかわらずおこしいた

だいた船場太郎さんのご都合を優先して、いきなりスピーチと

なりました。船場さん、なんともうお年は６９歳なんだそうです。

カタイ話とオモロイ話をとりまぜて、吉本時代のエピソードや

大阪市政のことを約３０分お話いただきましたが、最後はきっ

ちり大爆笑で締めくくってお帰りになりました。さすがです

ね！個人的にはあの、「セン、バタロウです！」という名セリフ

が聞きたかったなあ…。大忙しのセンセイがお帰りになったあ

と、ゲスト、ビジター、メネットの紹介があり、お待ちかねの乾

杯。土佐堀クラブの高部会長が音頭をとりました。原稿用紙を

持っての登壇だったので、イヤーな予感がしたのですが、ぜ

んぜん読まずにすぐ乾杯！みごとな肩すかしでした。あとは

大いに食べて飲んで語って、わきあいあいと例会は進行しま

した。料理も飲物も最高です！最初にスピーチタイムを設け

たせいか、時間もたっぷりとれて、大満足。最後に豊中クラブ

の横井副会長の点鐘で閉会となりました。例会におこしいた

だいたゲスト、ビジターのみなさん、ありがとうございました。 

８月 

 

クラブ設立60周年記念事業について 

1.60周年記念事業のあり方 

記念事業として何を行うか（ＩＢＣ、ＹＭＣＡ、地域）、

クラブを支えてきた方たちへの感謝（元メンバー・メネッ

ト、物故者等）、今後の土佐堀クラブ（新しい力につなげる）

などについて話し合いをもった。 

2.日程・会費・参加人数等 

日程：第１候補として2011年春（3〜5月）とする。 

会費と人数：会費は10,000円、人数は200人を目標。 

その他：記念誌発行と記念事業を何か考えたい。 

資金：トスファンドから50万円とオークションを実施。 

※今後の実行委員会は、毎月の役員会の時に開催する。 
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IBC & International ＜韓国通信 partⅡ＞               岩田 晋 
 

韓国の中の日本  
―韓国の食卓に上がった日本の調味料― 

 
来年は、韓国併合100周年を迎えます。韓国では様々な

行事が催されることが予想されますが、私達もこの機会に

過去の歴史を反省材料として振り返ってみることも大切だ

と思います。今回は調味料の進出について考えてみたいと

思います。なお、私はここに登場する調味料の会社とは一

切関係がありませんので予めお断りしておきます。 

韓国の近代史に関する史料を見ていますと、「アレ？」と

思うような記事に出会うことがよくあります。例えば、新

聞などがそうですが、20世紀前半のある出来事の経過を知

るために当時の新聞を繰っていたところ、「味の素」の広告

が連日掲載されているのを知りました。それも、同じ広告

ではなく、色々な広告が出ているのです。そこで、日本の

商品「味の素」が、韓国でどのような位置にあったかを調

べてみました。味の素が初めて韓国に入って行ったのは明

治42年(1909)だったようです。しかし、”化学調味料”と

いうことで、伝統を重んじる気風の強い韓国では、当初は

なかなか受け入れられず、苦戦の日々が続きました。 新聞、

雑誌、ポスター等の媒体を通して盛んに宣伝活動を展開し

た結果、平壌の麺屋で使われるようになり、一般家庭にも

入り込むようになりました。 初めて注文が取れた時は、駐

在員達はカレーライスを食べて祝ったと言います。そして、

昭和8年(1933)には朝鮮半島ほぼ全域に販売網が出来上が

り、順調に売り上げを伸ばして行ったと言われています。

広告は、食事を作る主婦ばかりでなく、料理とは関係ない

と見られる男性と老人や子供まで主人公として登場させま

した。調味料の化学的成分を事細かに説明するよりも洗練

された漫画風の絵と簡潔明瞭なコピーをつけています。キ

ャッチコピーは韓国語で『これこそ人生の宝物』『近代女性

は誰もが愛用』『美味と健康を約束します』。『主婦へ告ぐ「本

当の家庭人なら価格が安く、たやすく食事を美味しくする

味の素を使うのが大きな使命であることを気づかねばなり

ません」(写真参照)』等々と殺し文句が並んでいます。韓

国で一世を風靡した調味料でしたが、終戦で日本が引揚げ

るとともに商品そのものも姿を消しました。日本の束縛か

らは解放されましたが、韓国の人の舌まで日本から解放さ

れたのではありませんでした。味の素に舌を慣らされた富

裕層は密輸品の味の素を血眼になって探したと言われてい

ます。 現在、韓国で広く流通している「ミウオン(味元)」

はその頃、味の素に代わって現れたものです。次月も、韓

国の食文化に入り込んだ日本についてもう少し考えてみた

いと思います。 

 

新シリーズ！ 

土佐堀クラブのIBC(1)       今村 一之 
 

新連載にあたって 
 

私は、約 20 回土佐堀のブリテンに“私が巡り会えた IP

の方々”を載せてもらいました。クラブの皆さんがどれほ

ど読んでくださったか？ しかし、他のクラブにファンが

あると知り、励まされて続けられました。 

 次の連載‘土佐堀のＩＢＣ’を始めるにあたり、ひとこ

と！ ワイズは国際的な組織なので、外国からお客さんを

迎えることがあり、先日もフィンランドのユホネンさん親

子が来訪されました。機会をとらえて生涯の友とする。さ

らにもっと積極的に外国のクラブに出掛けるのが必要と考

えます。小森直前会長がたいへん活発にIBC活動をされた

のには、ただただ脱帽です。また彼は、会員増強を実行し、

クラブ活動を賑やかにし、みんなで会長中心に盛り上げよ

うという気持ちにさせ、素晴らしいワイズイヤーとなった

のは、嬉しい限りです。小森さん、本当にありがとう。 

 さて、いま土佐堀のIBCは、11クラブを数えます。私が

入会したころは、オーロラクラブというのがあったが、い

つしか消滅。私が会社出張でデンマークに行ったとき、縁

の出来たナクスコ、またスウェーデンのベストラスは、相

手クラブがなくなりました。どうしようもありません。 

 人の出会いがいろいろな形をとるようにIBCもクラブ毎

に形があります。土佐堀は、儀式をあまりうるさくいわな

いのを伝統としてきたようで、IBCが多くなりました。 

 11クラブのIBCのうち、私が訪問したのは；ハンバット、

濟州三多（韓国）、台北セントラル（台湾）、セントラル

コースト（オーストラリア）、ビクトリア（香港）、ヒロ

（ハワイ）、ウエストチェスター（カリフォルニア）、シ

ャーロットタウン（カナダ）、シンガポールベータとケニ

アのシカクラブの10クラブ。未訪問は、カリフォルニアの

ノースコーストのみです。我ながらよく機会があったもの

です。 

 次回から皆さんの交流経験も加えながら、思いつくまま

に IBC に至ったいきさつを述べてみます。IBC に関する情

報を、口頭でもよいので、私にお知らせください。 

 
 

アジア大会にて灰谷ワイズ（中央）と二人の韓国区理事 [本文は次頁に掲載]  
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第23回アジア地域大会に参加して 

韓国のIBCから２人のRDが参加！ 

灰谷 隅夫  
 7月 31日から 8月 2日まで、スリランカのコロンボにお

いて第 23 回アジア大会が開催された。7 月 30 日、関空か

ら香港経由でコロンボに着き、午前 0 時すぎにシナモング

ランドホテルにチェックイン。 
 31日は、午前中に大会登録を済ませ、13時から開会式が

始まった。アジア 11 区の理事が国旗を掲げて行進する姿

は、いつ見ても感動的だ。今大会は、すべて同ホテル内の

会場で行われたため、移動がたいへん楽であった。 
 国際会長の挨拶、新国際役員の就任式が行われた。続い

て、アジア地域の活動報告等、プログラムどおりに進行。

翌日は分団協議が行われた。8 月 2日（日）は、9 時から礼

拝が守られたが、約２時間もの長い礼拝であった。イライ

ラしている私たちを尻目に、プログラムは予定どおりに進

行され、各分団協議の報告が行われた。今年度のバランタ

イン賞は、韓国東部地区のチョイ・ハンキ元国際会長が受

賞され、佐藤典子西日本区直前理事がアジア地域 2008〜
2009 年度の優秀区理事として表彰された。 
 IBC関係では、台北セントラルクラブの鄭恵女（マーサ）、

韓国ハンバットクラブの金ワイズ（現区理事）、濟州三多ク

ラブの金 YMCA 総主事（現区理事）の 3 人と食事を共に

しながら友好を深めた。ブラザークラブから 2009〜2010
年度の区理事が 2 人出たことは、たいへん名誉なことであ

る。また、ケニア・シカクラブのベンソン夫妻（元国際会

長）とも友好の時をもつことができた。 
 エクスカーションでは、コロンボ市内観光の後、バスで

3 時間のキャンディーまで足を伸ばし、途中、象の保養所

を見学。キャンディーは、標高 500メートルの高原にあり、

広々とした植物園で、珍しい木々を見ることができた。 
 大会からの帰途、マカオと香港に立ち寄った。世界遺産

のマカオは、カジノの盛んな町で、小学校から大学まで学

費は無料である。昔、ポルトガルの領地であったので、ザ

ビエルの影響を受けている。天主教芸術博物館を見学した

が、たいへん見応えがあり、歴史の重みを感じた。 
 香港はこれまで５回訪問しているが、今回は９年ぶりで、

全線無料の高速道路ができていて、全くイメージが変わっ

た。香港 YMCA を訪問、館内を案内してもらった。アジ

アYMCA同盟が入っているビルも見学した。IBCの香港ビ

クトリアのチョーウィンピンが病気で、ワイズにもあまり

出ていないとのことである。今回の大会に、シンガポール

と香港の IBCが参加しなかったのは寂しい。 
[編者註：写真は前頁に掲載しました。] 

6日(月)ブリテン委員会(18:30～)        奥田事務所 

17日(土)中西部EMCシンポジウム(14:00～)土佐堀YMCA10F 

20日(火)クラブ例会(18:30～)        土佐堀YMCA 

27日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 

 

■土佐堀YMCAキリスト教公開セミナー 

 第1回 9月3日（木）18：30～20：30 

第２回 10月1日（木）18：30～20：30 

会場：大阪YMCA会館403号室 

講師：岡村 恒 牧師（日本基督教団大阪教会） 
 
■第197回大阪YMCA早天祈祷会 

 日時：9月18日（金）7：30～8：30 

会場：大阪YMCA会館10 Fチャペル 
 
■鹿児島YMCA設立記念式典 

 日時：10月14日（水）16：40～ 

会場：南日本新聞会館南ホール 
 
■とさぼりカーニバル 

日時：11月3日（火・祝）10：00～ 

会場：大阪YMCA会館 

 ＊運営ボランティアへの協力よろしくお願いします。 

  詳しくは実行委員の工藤メンまで。 
 

ＹＭＣＡニュース 

8月31日(月)ブリテン委員会(18:30～)     奥田事務所 

15日(火)クラブ例会(18:30～)        土佐堀YMCA 

29日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 

＜今月の題字写真＞ ご来光 8 月富士山に登った。山頂

付近が雲に隠れ生憎の天候のため本八合目の山小屋辺りで

ご来光を拝んだ。雲の上から観る陽光は厳かである。(Y） 

9日 沖口 葉子     13日 北村 詔四 

14日 今村 良子     15日 只野 美保 

18日 福永 勝      30日 清藤 真澄 

▽ 9月の予定 

▽ 10月の予定 

▽ 9月の誕生日おめでとう 

▽ 9月の結婚記念日おめでとう 

８月例会出席者数 
メンバー    15 名 

メネット    4 名 

コメット    1 名 

ビジター    19 名 

ゲ ス ト    14 名 

出席者合計  53 名 

８月例会出席率 
会員例会出席者 15 名 

メーキャップ  1 名 

合  計    16 名 

現会員数    21 名 

出席率対象数  21 名 

出 席 率    76.2％ 

Ｂ Ｆ 
切 手    0 pt 

現 金    0 pt 

８月合計   0 pt 

 

 

今期累計   0 pt 

ニコニコ 
８月分     0 円 

 

 

 

 

今期累計 20,000 円 

TOSファンド 
８月分    6，100円 

 

今期累計   6，100円 

前期累計 1,302,330 円 

トスファンド残高 

合計   1,308,430 円 

14日 只野 準一・美保  14日 清藤 茂雄・真澄 


